



Liebe Helfer, Mitstreiter, Interessierte und Mitglieder,

es ist nun wieder einige Zeit vergangen, seitdem wir das letzte Mal über die aktuellsten Themen informiert haben. Auch über den Jahreswechsel hinaus ist das Engagement (ein Glück) ungebrochen und wir freuen uns, dass wir trotz den jüngsten Ereignissen in Köln weiterhin die so notwendige Unterstützung erhalten.

Die kalte Jahreszeit hält uns in ihrem Bann und auch die Weihnachts- und Silvesterfeiertage bestimmten und prägten die Arbeit in der Flüchtlingshilfe. Viele von euch feierten im Kreise ihrer Nächsten und genossen ein paar Tage der Ruhe. Nun liegt ein neues Jahr vor uns, mit vielen neuen und besonderen Herausforderungen, aber auch spannenden und schönen Ausblicken. Um euch einen kleinen Einblick in die aktuelle Situation zu geben, aber auch um zum Info-Abend einzuladen, bei dem noch weitere interessante Themen angesprochen werden, freuen wir uns, euch diesen Newsletter zusenden zu können.

Heute möchten wir euch über die folgenden Themen informieren:

1. Untereschbach erwartet eine neue Belegung
2. Save the date: Info Abend am Dienstag, den 26. Januar 2016 um 18:30 Uhr
3. Verbesserung der internen Kommunikation – eine neue Facebookgruppe
4. Ein neues Fahrzeug – und das tolle Engagement der Bethe-Stiftung, Bürgerstiftung, Rotary und der VR Bank
5. Die Homepage bekommt einen Mitgliederbereich

### **1. Neuigkeiten über das Erstaufnahmelager in Untereschbach**

**Untereschbach** – Der Aufruf ließ lange auf sich warten und nun ist es endlich wieder soweit. In der Mehrzweckhalle in Untereschbach werden am Montag wieder neue Flüchtlinge erwartet.

Der ASB war von dem Engagement der freiwilligen Helferinnen und Helfer in der Vergangenheit sehr begeistert, denn alleine hätte man die Aufgaben bei der Frühstücks-, Mittags- und Abendessenausgabe nicht bewältigen können. Daher bittet man auch jetzt wieder um Unterstützung. Wie auch bereits in der Vergangenheit stellt die IFO einen Link zur Verfügung, an dem man sich ganz einfach zu bestimmten Zeiten für die Hilfe eintragen kann. [Link: Essensausgabe](#)

Bitte achtet besonders am Montag auf aktuelle Meldungen auf unserer Facebook Seite, da es bereits einige Male vorkam, dass die angemeldeten Flüchtlinge nicht an dem Tag erschienen sind, den die Landesregierung angekündigt hat. Auf der Seite allerdings, erhaltet ihr immer aktuelle Informationen dazu. [Link: IFO-Facebook Seite oder auch auf unserer Homepage \[www.ifo-overath.de\]\(http://www.ifo-overath.de\)](#).

### **2. Save the date: Info Abend in der Hauptschule Overath am Klarenberg**

**Info Abend** – Wer sich über die aktuelle Anzahl der Flüchtlinge in Overath informieren möchte, oder wer endlich einmal erfahren will, was der Unterschied zwischen Flüchtling und Asylbewerber ist, welche Aufenthaltsformen es gibt, der wird sicherlich gute Antworten erhalten. Ebenso stellen wir euch unseren neuen Begegnungsraum vor, wir informieren über die versicherungstechnische Lage, was sicher ganz besonders für die Aktiven unter Euch interessant sein wird. Wir freuen uns

auch über einen syrisch-arabischen Dolmetscher, der uns von seiner Arbeit erzählen wird, aber auch die kleinen und feinen Unterschiede zwischen unseren Kulturen kennt und diese erklären wird.

Darüber hinaus werden wir etwas über die unterschiedlichsten Deutschkurse für Flüchtlinge berichten können, damit ihr einen Einblick in diese doch nicht immer ganz so einfache Situation bekommt.

Wir freuen uns sehr über eure Teilnahme, am Dienstag, den 26. Januar um 18.30 Uhr in der Hauptschule Overath am Klarenberg. Jeder Interessierte ist willkommen!

[Link: IFO-Treff](#)

### **3. Verbesserung der internen Kommunikation – eine neue Facebookgruppe**

Viele von euch haben uns darauf aufmerksam gemacht, dass die heutigen Kommunikationsmöglichkeiten für Notfälle ganz ok sind, aber für den regelmäßigen Austausch unter allen noch nicht optimal gestaltet ist. Die Mediengruppe hat deshalb eine Facebook-Gruppe eingerichtet, der alle Interessierten beitreten können. Hier kann ab sofort diskutiert, geschrieben und ausgetauscht werden. Natürlich werden auch wichtige Fragen beantwortet, die für alle interessant sind. [Link: IFO-Facebook Forum](#)

### **4. Ein neues Fahrzeug – und das tolle Engagement der Bethe-Stiftung, Bürgerstiftung, Rotary und der VR Bank**

Wie viele von euch wissen, sind wir aktuell dringend auf der Suche nach einem neuen Transporter für die IFO, da wir sonst gerade bei den Umzügen vor großen und fast unlösbaren Herausforderungen stehen.

Wir konnten mit der Bethe-Stiftung einen weiteren Sponsor gewinnen, der alle diesbezüglich eingehenden Spenden verdoppelt. Das ist für uns alle eine riesige Chance, den Transporter schnell zu finanzieren. Durch das besondere Engagement der Bürgerstiftung, des Rotary Clubs und der VR Bank haben wir bereits Gelder zur Finanzierung zugesagt bekommen. Dies ist ein Segen für die Flüchtlingsarbeit der IFO in Overath! Um nun auch das letzte notwendige Geld zusammenzubekommen, bitten wir aktiv um Spenden, um das Fahrzeug nicht nur zu kaufen, sondern auch sicher unterhalten zu können. Sprit, Versicherung und Steuern müssen „leider“ auch wir bezahlen ;-)

Wenn ihr also jemanden kennt, oder diese Aktion selbst unterstützen wollt, können wir nur eines sagen – Jeder einzelne Euro zählt! Die Kontonummer auf der diese Spenden unbedingt eingehen müssen, findet ihr unter dem [Link: IFO-Transporterspende](#)

Die Aktion startete vorgestern und wir werden den jeweils aktuellen Kontostand und den Zielbetrag auf der Homepage veröffentlichen. (Das kann noch ein paar Tage in Anspruch nehmen)

### **4. Die Homepage bekommt einen Mitgliederbereich**

Wir sind sehr stolz auf unsere Homepage und ein außerordentlicher Dank gilt der Mediengruppe, die fleißig daran arbeitet, unseren digitalen Auftritt immer besser zu machen.

Aus einigen Gesprächen weiß ich, dass sich viele von euch mehr Informationen wünschen. Speziell bei den Fragen, wie gehe ich mit meinen Flüchtlingspaten um, was passiert vor und nach einem Umzug,

was bedeutet es, wenn die Ausländerbehörde meinen Flüchtlingspaten anerkannt hat... ..dies und vieles mehr wollen wir zukünftig im Mitgliederbereich unserer Homepage zur Verfügung stellen.

Aus diesem Grund, erhaltet ihr in den nächsten Tagen/Wochen einen Link per Mail, der euch den Zugang zu diesem Mitgliederbereich ermöglicht. Mit eigenem Passwort und Usernamen. So wie es sich gehört ;-)

Wir hoffen, euch einen weiteren Einblick in die Tätigkeiten des Vereins gegeben zu haben und freuen uns darauf, die Integration unserer Flüchtlinge hier in Overath weiter voran zu bringen.



Individuelle Flüchtlingshilfe Overath - IFO

[www.ifo-overath.de](http://www.ifo-overath.de)

Sitz: Overath | Vorsitzende: Dr. Hansgeorg Knitter, Marlene Linder, Martin Jaeppeche

NEWSLETTER ABBESTELLEN: Bitte senden Sie eine Email an die Adresse: [m.jaeppeche@ifo-overath.de](mailto:m.jaeppeche@ifo-overath.de)  
Sie erhalten diesen Newsletter aufgrund Ihrer Kontaktaufnahme mit der Individuellen Flüchtlingshilfe Overath - IFO